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Еще недавно здание 
на Никольском проспекте, 52, 
в Архангельске ничем 
не выделялось: обычная 
одноэтажка со светло-розовыми 
стенами. Но теперь дом 
привлекает внимание – 
его разрисовала группа 
молодых художников, 
увлеченных граффити. 

Вашему дому нужен «апгрейд»?
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Эхо недели
Акценты Стратегия: АТФ намерен осваивать торговый рынок области

Радость от того, что рос-
сийско-норвежская комис-
сия по рыболовству уве-
личила квоты на треску на 
2013 год, оказалась недол-
гой. Страны Западной Ев-
ропы из-за кризиса резко 
сократили закупки рыбы. 
Норвегия, остановив мно-
гие из своих предприятий, 
стала перенаправлять трес-
ку в Россию. В результате на 
внутреннем рынке цены упа-
ли на 30%. Как только сни-
зилась стоимость рыбы пре-
миум-класса, в среднем на 
25% подешевела путассу и 
другая рыба этой ценовой 
категории. 

Что хорошо для потреби-
теля, далеко не всегда бла-
гостно для производителя. 
Руководство АТФ видит вы-
ход в том, чтобы интенсивно 
осваивать рынок области, а 
именно добраться со своей 
продукцией до небольших 
населенных пунктов, вклю-
чая удаленные. Создания 
собственной торговой сети 
пока не предполагается. В 
качестве полноправного 
партнера в проекте участ-
вует постоянный дистрибь-
ютор предприятия – Архан-
гельская рыбная компания 
(АРК). 

Архангельская область 
занимает первое место по 
потреблению рыбы на Севе-
ро-Западе. При этом если в 

Архангельске, Новодвинске 
и Северодвинске нетрудно 
найти аккуратно упакован-
ную местную продукцию, 
уже в ближайших Холмогор-
ском и Виноградовском рай-
онах ее практически не ку-
пить. АТФ и АРК, рассчиты-
вая на обещанную поддерж-
ку правительства области, 
планируют, что уже к 2015-
2016 году начнут «лов» поку-
пателей практически во всех 
крупных районных центрах. 
Первыми «в сеть» попадут 
Вельск, Котлас, Березник и 
Холмогоры. 

Чтобы было где прини-
мать такие объемы рыбы, 
на собственные средст-
ва тралфлот построил до-
полнительные морозиль-
ные склады на Маймаксан-
ском грузовом участке (он 
же рыбный порт АТФ). За по-
следние несколько лет пред-
приятие сделало серьезные 
вложения в чудом сохранен-
ную в 90-е годы береговую 
инфраструктуру. И не только 
для реализации своей «об-
ластной продовольственной 
программы». 

Приказ Минтранса РФ 
обязывает владельцев ре-
гистрировать свои суда по 
месту нахождения юриди-
ческого лица, и многие ры-
бакколхозы имеют архан-
гельскую прописку. Но это-
го еще недостаточно, чтобы 
«приучить» их проводить ре-
монты и перевалку грузов 
исключительно в местном 
порту. По словам руководи-

теля Агентства по рыбному 
хозяйству Архангельской 
области Алексея КОРОТЕН-
КОВА, правительство зани-
мается вопросом возмож-
ного сокращения портовых 
сборов на Маймаксанском 
грузовом участке, с руковод -
ством АТФ идут перегово-
ры о снижении стоимости 
услуг. 

Свое мнение высказал 
заместитель председа-

теля рыболовецкого кол-

хоза «Беломор» (Летняя 

Золотица) Евгений МЕД-

ВЕДЕВ. На днях траулер 
«Мурманск», находящийся 
в совместной собственно-
сти «Беломора» и мезенско-
го колхоза «Север», уже не в 

первый раз пришел разгру-
жаться в Маймаксу. 

«На борту было 200 тонн 
рыбы, в основном треска и 
пикша. Часть пойдет поку-
пателям по области, часть 
– в Нижний Новгород, Ря-
зань. К сожалению, квота 
у «Беломора» очень мала: 
хватает только на три меся-
ца. Поэтому и купили судно 
на двоих с «Севером» – так 
их квота добавляется к на-
шей, – рассказывает Евге-
ний Медведев. – Можем за-
ходить на разгрузку в Архан-
гельск и Мурманск. Если го-
ворить о рыбном порте АТФ, 
логистическое «плечо» по-
лучается для нас длиннее 
(промысел ведем в Барен-
цевом море). Кроме того, 
в Мурманске более разви-
та инфраструктура. С дру-
гой стороны, в Архангель-
ске нас не просто обслужи-
вают, а принимают как сво-
их, проявляют гибкость в 
отношении тарифов. Знаю, 
что тралфлот в сложной си-
туации, но здесь это никак 
не ощущается – все рабо-
тает». 

Тралфлот «ставит сети»… 
По оценкам областного агентства по рыбному хозяйству, 
резкое падение цен на рыбу в России в 2013 году 
представляет серьезную угрозу для Архангельского 
тралового флота (АТФ), даже если история с приватизацией 
закончится благополучно. АТФ делает ставку 
на региональный рынок, начиная совместно 
с Архангельской рыбной компанией реализацию проекта 
по созданию мелкооптовой торговой сети. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Максим ДРЕГАЛО, 

руководитель 

рыбного порта АТФ:

– Порт «заточен» именно под 
разгрузку рыбы. Общая вмести-
мость холодильников – пять тысяч 
тонн: хватит места для размеще-
ния продукции всем, кто захочет 
с нами работать. Клиентов и сей-
час немало, причем не только из 
числа предприятий Архангель-
ской области. Иногда приходит-
уходит по нескольку траулеров в 
неделю, в том числе принадлежа-
щих рыбакколхозам, – раньше они 
к нам заглядывали редко. Кроме 
того, с начала мая семь судов про-
шли ремонт в доке.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Ракурс: В Архангельской области ловят похитителей электроэнергии

Кроме того, за январь – июль 2013 
года филиал МРСК Северо-Запада 
«Архэнерго» выявил 89 фактов бездо-
говорного потребления. Эти граждане 
(76 бытовых потребителей и 13 юриди-
ческих лиц), не имея договора с элек-
тросетевой компанией на технологиче-
ское присоединение, самовольно под-
ключались к электросетям. В результа-
те таких действий было похищено 606 
тысяч кВтч более чем на 3 млн рублей. 
Только за июль этого года специалисты 
«Архэнерго» уличили в самовольном 
подключении 20 граждан и одно пред-
приятие, которые потребили электро-
энергии на 274 тысячи рублей, не за-
платив ни копейки. В этом году ущерб 
по составленным актам уже оплатили 
49 выявленных «бездоговорников» на 
1,66 млн рублей. 

«Архэнерго» напоминает: нелегаль-
ное подключение ведет к увеличению 

нагрузки на электросети и может стать 
причиной пониженного напряжения, 
что, в свою очередь, влияет на рабо-
ту электрооборудования добросове-
стных потребителей. С сообщениями 
о незаконном энергопотреблении жи-
тели Архангельской области могут об-
ращаться по «телефону доверия» «Арх-
энерго» (8182) 67-63-55. Правонаруши-
тели будут обязаны не только полно-
стью возместить причиненный энерго-
компании ущерб, но и ответят по всей 
строгости закона.

«По «телефону доверия» так-
же можно сообщать о фактах кра-
жи оборудования с подстанций и ли-
ний электропередачи. Мы непремен-
но реагируем на все звонки. Гражда-
не должны знать, что нельзя закры-
вать на это глаза: хищения электро-
сетевого оборудования могут привес-
ти к отключению света в целом мик-

рорайоне. Без электричества могут 
остаться не только жилые дома, но и 
социально значимые объекты: дет-
ские сады, больницы, – сообщил за-

меститель директора по безопас-

ности «Архэнерго» Николай БРЫЗ-

ГАЛОВ. – Потенциальным нарушите-
лям хочу напомнить, что наши объек-
ты оснащены системами безопасно-
сти. Так, например, в июне этого года 
двое злоумышленников пытались ук-
расть электросетевое имущество с 
подстанции №13 в округе Варавино-
Фактория Архангельска. Тут же сра-
ботала система оповещения, и нару-
шители были задержаны». 

Николай Брызгалов также напом-
нил, что незаконное проникновение 
на объекты электроэнергетики опас-
но для жизни. Филиалом «Архэнер-
го» зафиксирован не один случай, 
когда, проникая на подстанции в по-
исках металла или пытаясь накинуть 
провода на ЛЭП, нарушители попада-
ли под высокое напряжение и полу-
чали тяжелейшие телесные повреж-
дения вплоть до травм, несовмести-
мых с жизнью. 

По материалам 

пресс-службы «Архэнерго»

Энергетики подсчитали ущерб
Почти 6 млн кВтч похитили потребители электроэнергии 
Архангельской области у сетевой компании «Архэнерго». 
В денежном выражении это почти 7 млн рублей. 
Факты безучетного потребления электроэнергии 
подтверждены 570 актами. Из них в отношении 
физических лиц составлено 485 актов, юридических лиц – 85. 

Главный полицейский области  ■
– ветеран угрозыска

Министр внутренних дел РФ, генерал-полковник 

полиции Владимир КОЛОКОЛЬЦЕВ, побывавший с ви-

зитом в Архангельске, официально представил лично-

му составу нового начальника областного УМВД Сер-

гея ВОЛЧКОВА. Указ о его назначении был подписан 

президентом 1 августа.

На совещании в УМВД Владимир Колокольцев указал на 
необходимость повышения служебной дисциплины, при-
звал обратить особое внимание на деятельность подраз-
делений, которые регулярно работают с населением.

Полковник полиции Сергей Волчков долгое время ра-
ботал в уголовном розыске, руководил подразделением по 
раскрытию тяжких преступлений, возглавлял оперативно-
поисковую службу. Имеет свыше 110 наград и поощрений, 
сообщает пресс-центр МВД России. 

В Архангельской области  ■
почти 10 тысяч безработных 

Численность безработных, зарегистрированных в 

регионе, на последнюю декаду августа составляет 9,7 

тысячи человек. С начала года число незанятых граж-

дан уменьшилось на 2,1%, безработных – на 6,7%.

Как сообщили в пресс-службе областного правитель-
ства, уровень регистрируемой безработицы – 1,6% к чис-
ленности экономически активного населения. Число за-
явленных вакансий составляет около 14 тысяч свободных 
рабочих мест. Коэффициент напряженности – 0,8 челове-
ка на одну вакансию.

При содействии службы занятости в январе – июле 2013 
года нашли работу почти 20 тысяч человек, в том числе око-
ло 8 тысяч из числа безработных.

Специалистов «Звёздочки»  ■
не пускают к месту ЧП

Причиной аварии на подлодке «Синдуракшак», за-

тонувшей 14 августа в Мумбаи, могла стать неправиль-

ная эксплуатация оборудования. К такому мнению при-

шли российские эксперты, которые сейчас находятся 

в Индии, сообщает газета «Экономик таймс». Вторая 

версия ЧП – саботаж. 

В то же время представитель рабочей группы центра су-
доремонта «Звездочка» («Синдуракшак» проходил модер-
низацию в Северодвинске) сообщил ИТАР-ТАСС, что его и 
других специалистов непосредственно к месту аварии по-
прежнему не пускают. 

Субмарина остается под водой, на поверхность подня-
ты тела только шести из 18 погибших членов экипажа. По-
иск остальных моряков затруднен плохой видимостью и де-
формацией корпуса подлодки.  

В аптеках Архангельска  ■
нашли нарушения

В ходе проведения прокурорской проверки выяв-

лены нарушения законодательства в аптеках Архан-

гельска.

В частности, ООО «Альянс», ООО «Моя аптека» и ООО 
«Медицинская компания «Биокор» не выполняли ряд усло-
вий хранения лекарств, а также требование об обеспече-
нии минимального ассортимента препаратов, необходимых 
для оказания медицинской помощи. Кроме того, «Альянс» 
нарушал правила реализации лекарств, отпускаемых по 
рецептам, и правила оборота прекурсоров наркотических 
средств и психотропных веществ. «Биокором» не соблюда-
лось требование об обязательной государственной регист-
рации медицинских изделий при их обращении.

Данные юридические лица, а также три должностных 
лица ООО «Альянс», ООО «Биокор» и ООО «Содействие» 
привлечены к административной ответственности, сооб-
щает пресс-служба областной прокуратуры. 

В «чёрном списке» арендаторов  ■
– пять компаний

За семь месяцев 2013 года поступления платежей 

за использование лесов в Архангельской области в 

федеральную казну превысили 340 млн рублей, в об-

ластной бюджет – 200 млн.

В региональном министерстве природных ресурсов и 
ЛПК создана комиссия по взысканию недоимки. Заседа-
ния с участием представителей прокуратуры и арендато-
ров-должников проводятся ежемесячно и дают результаты. 
Накануне очередного заседания полностью рассчиталось 
по долгам крестьянское хозяйство «Боровское», частично 
– ООО «Ледь», СПК «Суланда». ИП Турыгин А.В. погасил за-
долженность после заседания комиссии. Просроченные 
лесные платежи начали поступать от ЗАО «САМ».

По предприятиям ООО «Двинской леспромхоз», ООО 
«Гринлес», ООО «Сия-лес» приняты решения о направлении 
исковых заявлений в арбитражный суд – на взыскание за-
долженности и расторжение договоров аренды. В «чёрном 
списке» постоянных должников – ОАО «Лесозавод-2», ОАО 
«Луковецкий леспромхоз», ООО «СПП-Снаб», ООО «Устья-
промлес» и ООО «Планета».
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Подробности
АкцентыАрктический шельф: В Нарьян-Маре обсудили экологические риски 

Транспорт: В Архангельской области будут совершенствовать законодательство

«Мы понимаем, что изменения 
климата, бурное развитие научно-
технического прогресса и так назы-
ваемый человеческий фактор – все 
это может спровоцировать техно-
генные катастрофы, а значит, к ним 
надо готовиться, – заявил на конфе-
ренции губернатор округа Игорь 

ФЁДОРОВ. – У нас нет высоких бе-
регов, поэтому в случае разлива неф-
ти на морской акватории первоздан-
ная природа округа получит разруши-
тельный удар. Тяжелейшие северные 
условия обязывают нефтедобытчиков 
предоставить гарантии качественной 
ликвидации и предупреждения чрез-
вычайных ситуаций». 

С ним согласен глава Республи-

ки Коми Вячеслав ГАЙЗЕР: «Боль-
шая часть ответственности за эколо-
гическую безопасность лежит на соб-
ственниках предприятий нефтяного 
комплекса. Но государство не имеет 
права оставаться в стороне. Поэто-
му у нас год назад создан Центр эко-
логического мониторинга. Его рабо-
та позволила частично решить про-
блему сокрытия информации, свое-
временно реагировать и минимизиро-
вать ущерб. Считаю, в России должна 

быть создана межрегиональная сис-
тема экологического мониторинга».

Но пока, судя по заявлениям уча-
стников конференции из других арк-
тических регионов России, наблюде-
ния за окружающей средой – слабое 
место в системе экологической за-
щиты. 

«Экологический мониторинг у нас 
практически не работает, – заявил на-

чальник ГУ МЧС по Ямало-Ненец-

кому округу Аркадий БЕССОНОВ. 

– Министерство природных ресурсов 
России здесь не справляется». А по 
признанию заместителя губернато-

ра НАО по природным ресурсам и 

экологии Игоря МИХАЙЛОВА, эко-
логические наблюдения в округе – это 
информация от оленеводов, экипажей 
самолетов и вертолетов, космические 
снимки. Он считает, что в стране дол-
жен быть проработан механизм фи-
нансирования аварийных работ, рас-
ширены полномочия регионов по лик-
видации ЧС, введено стимулирующее 
налогообложение недропользовате-
лей, чтобы часть средств они направ-
ляли на экологические программы. 

Заместитель директора Ин-

ститута проблем нефти и газа РАН 

Василий БОГОЯВЛЕНСКИЙ напом-
нил, что значительная часть разливов 
нефти приходится на танкерные пе-
ревозки и спровоцирована челове-
ческим фактором: ошибками судо-
вых команд. По его словам, как с этим 
бороться, никто не знает, между тем 
прогнозируется увеличение танкер-
ных перевозок по Северному морско-
му пути (СМП). Кроме того, он расска-
зал о малоизученных в нашей стра-
не неблагоприятных природных рис-
ках Арктики, влияющих на добычу уг-
леводородов и судоходство: подвод-
ных землетрясениях, ледяных масси-
вах, отступлении берега из-за таяния 
льда, газогидратах. 

Его поддержал Аркадий Бессонов, 
ратующий за фиксированные и про-
ходящие на достаточном расстоянии 
от берега маршруты перевозки угле-
водородного сырья по СМП. По его 
словам, наращивание транспортных 
операций по Севморпути опережает 
развитие региональных систем ликви-
дации аварийных разливов нефти. На 
местах не хватает современной техни-
ки для обнаружения, контроля и про-
гноза аварий, нет технологий очистки 
загрязненных пространств. 

Под защитой спасателей
В среднем, по данным МЧС, 
на территории Арктической 
зоны России ежегодно 
происходит более 100 
чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного 
характера. Открытие 
на днях в Нарьян-Маре 
Арктического спасательного 
центра МЧС стало поводом 
для проведения в столице 
Ненецкого автономного 
округа (НАО) Международной 
конференции по проблемам 
предупреждения и 
ликвидации чрезвычайных 
ситуаций. 
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Появление спасательного центра в НАО более чем своевременно. 

За последние восемь лет на объектах нефтегазового комплекса округа 

произошло 25 аварийных ситуаций. Среди них обрушение вышки на 

буровой «Северная Сью-Харутинская» в 2007 году (тогда погибло три 

человека), фонтанирование скважины с объемом разлитой нефти 

около 1000 тонн на месторождении Требса в 2012 году.

Иван ЗВОНАРЕВ

журналист

БК

Руководитель ООО «Авто-

техтранс» (г. Архангельск) Алек-

сей РОДИН обозначил две клю-
чевые проблемы, от решения ко-
торых зависит нормальное функ-
ционирование рынка пассажир-
ских перевозок.

«С 1998 года мы занимаемся 
пассажирскими перевозками и 
подходим к этому делу достаточ-
но ответственно, – отметил Родин. 
– Но должен констатировать, что 
сейчас для нас это в чистом виде 
социальный проект, поскольку мы 
на нем не зарабатываем и покры-
ваем убытки за счет других ви-
дов бизнеса. С начала года в Ар-
хангельске с рынка уже ушли семь 
перевозчиков, каждый из которых 

эксплуатировал от 10 до 35 единиц 
подвижного состава». Причем ухо-
дят именно добросовестные пере-
возчики. Причины этого, по мнению 
Алексея Родина, во-первых – несо-
вершенство федерального законо-
дательства, во-вторых – экономи-
чески необоснованные тарифы и 
отсутствие субсидирования.

К сожалению, действующие фе-
деральные нормативные акты не 
определяют правил организации 
и регулирования транспортной от-
расли, которые бы четко установи-
ли: что такое организация транс-
портного обслуживания, что она в 
себя включает, кто за это отвечает 
на различных уровнях власти, кто 
является непосредственным ее 

участником. Например, ни в одном 
из действующих законов не преду-
смотрена необходимость проведе-
ния конкурса на осуществление ре-
гулярных пассажирских перевозок 
и, как следствие, отсутствует само 
понятия договора между перевоз-
чиком и муниципалитетом.

Ограничены полномочия и 
федеральных надзорных орга-
нов. Как отметил заместитель на-
чальника Управления государст-
венного автодорожного надзора 
по Архангельской области Игорь 
БЕТЕНЕВ, в настоящее время для 
получения лицензии на перевоз-
ку пассажиров необходимо пре-
доставить только четыре догово-
ра: на аренду транспортного сред-
ства, его технический осмотр, ме-
дицинский осмотр водителя и гра-
жданско-правовой договор с ним. 
В этих условиях перевозчик может 
работать без каких-либо догово-
ров с муниципалитетом. В итоге 
так называемые «нелегалы» фак-
тически дезорганизуют всю систе-
му работы пассажирского транс-
порта: сами выбирают маршрут и 
устанавливают график. 

Участники совещания согла-
сились с тем, что необходимо хо-
датайствовать перед Правитель-
ством РФ о скорейшем принятии 
единого федерального закона, 
регламентирующего организацию 
регулярных автомобильных пасса-
жирских перевозок, а также о вне-
сении в Кодекс об административ-
ных правонарушениях норм, уста-
навливающих ответственность за 
нарушение порядка пассажирских 
перевозок либо делегирующих это 
право субъектам РФ. Напомним, в 
апреле 2012 года были отменены 
сразу несколько пунктов област-
ного КоАП. В результате контроли-
рующие органы лишились рычагов 
воздействия на нарушителей. 

Особая проблема – автобусы 
малой вместимости. По состоя-
нию на 1 июня в Архангельске пе-
ревозку пассажиров по 47 авто-
бусным маршрутам городского 
пассажирского транспорта осу-
ществляют порядка 500 автобу-
сов, из них только 10% – большого 
класса. Как показывает практика, 
использование автобусов большо-
го класса гораздо более выгодно 

с точки зрения  комфорта и безо-
пасности, но и более затратно с 
экономической точки зрения.

«Мы два года назад закупи-
ли 12 больших автобусов марки 
«ЛиАЗ», – рассказал Алексей Ро-
дин. – Даже на самых выгодных 
маршрутах каждый приносил 5 ты-
сяч рублей убытков в день. Сейчас 
они стоят на приколе».

В аналогичной ситуации и му-
ниципальные автобусные предпри-
ятия «АПАП-1, 2». За два года мэрия 
Архангельска выделила на субси-
дирование работы 70 млн рублей.

«Мы понимаем, что раз этот 
вид деятельности является регу-
лируемым, то разницу между эко-
номически обоснованным тари-
фом и платой для населения нуж-
но дотировать, – отметил губерна-
тор Игорь Орлов. – Конечно, мини-
стерство финансов будет против, 
но я готов рассматривать этот во-
прос при условии, что мы исполь-
зуем все правовые механизмы для 
пресечения деятельности «неле-
гальных» перевозчиков».
По материалам пресс-службы 

мэрии Архангельска

«Нелегалы» должны сойти на первой остановке
«Привести пассажирские перевозки на автобусных 
маршрутах в порядок – самый важный вопрос! 
«Нелегалы» должны сойти на первой остановке», – 
заявил губернатор Архангельской области Игорь 
ОРЛОВ. Механизмы регулирования общественного 
транспорта обсуждались на совещании в региональном 
правительстве с участием представителей 
контролирующих структур и самих перевозчиков.

СМИ дают «подсказки»  ■
прокурорам 

В первом полугодии 2013 года органами прокура-

туры проведено более 260 проверок по материалам 

публикации архангельских СМИ, принято свыше 160 

мер прокурорского реагирования.

Так, благодаря журналистам удалось избежать срыва 
поставок электроэнергии на котельные в Холмогорском, 
Вельском и  Коношском районах. Руководителям подраз-
делений ОАО «Архэнергосбыт» были объявлены предосте-
режения о недопустимости нарушений закона.

После проверки прокуратура добилась устранения на-
рушений содержания автомобильных дорог в зимний пе-
риод в Онежском районе. По информации об отсутствии 
отопления у жителей нескольких домов в деревне Боль-
шая Корзиха Приморского района, озвученной в новост-
ной телепрограмме, приняты меры реагирования, после 
которых теплоснабжение было восстановлено, сообщает 
пресс-служба ведомства. 

Участники пенной вечеринки  ■
пострадали от хулиганства? 

Завершена доследственная проверка информа-

ции о получении химических ожогов глаз посетителя-

ми клуба «М-33»: уголовное дело может быть возбуж-

дено по статье «хулиганство». 

Напомним, что после посещения пенной вечеринки, про-
ходившей в «М-33» в ночь на 16 июня, за медицинской по-
мощью обратились более 40 человек. 

Как установлено следственными органами, отравляю-
щих веществ раздражающего действия в растворах, при-
меняемых в клубе, нет, концентрация реагента не превы-
шает максимально допустимой нормы. Те, кто получил хи-
мические ожоги глаз во время шоу, долгое время находи-
лись примерно в одном и том же месте рядом со сценой, а 
это свидетельствует о локальности поражения. Не исклю-
чено, что в результате чьих-то умышленных действий в рас-
твор попало постороннее вещество. 

Изменять размер платы –  ■
только с согласия жильцов

По решению Арбитражного суда Архангельской об-

ласти управляющим компаниям отныне запрещено по 

своему усмотрению изменять размер платы за содер-

жание и ремонт общего имущества домов. 

Суд согласился с позицией прокуратуры области о на-
личии в договоре управления с ООО УК 7 «Наш Дом – Ар-
хангельск» пунктов, противоречащих жилищному законо-
дательству. 

Так, оспариваемые пункты позволяют управляющей ком-
пании по своему усмотрению определять вид, объем работ 
и услуг, оказываемых по договору управления, и в односто-
роннем порядке изменять плату за услуги по содержанию и 
ремонту общего имущества многоквартирных домов. В те-
чение июля – августа текущего года Арбитражным судом 
Архангельской области удовлетворено 11 исковых заявле-
ний прокуратуры по аналогичным основаниям.
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Взгляд
Персона: Новый министр сельского хозяйства о ситуации в отрасли

До этого Дмитрий Ка-
рельский успел побыть за-
местителем и исполняю-
щим обязанности минист-
ра. Кстати, в Архангельск 
из Нарьян-Мара его привез 
Юрий Гусаков. На днях Дмит-
рий Карельский провел пер-
вую пресс-конференцию в 
правительстве. 

По словам министра, 
неурожай зерна 2012 года в 
России все еще дает о себе 
знать. После резкого скачка 
цен на корма «посыпались» 
многие предприятия птице-
водства, которые баланси-
ровали на точке безубыточ-
ности. Прекратившую про-
изводство яиц Котласскую 
птицефабрику успели пе-
репрофилировать на выра-
щивание молодняка. Спасти 
«Няндому-бройлер», как счи-
тает министр, было практи-
чески невозможно: собст-
венник – холдинг «ОГО» – 
«повесил» на птицефабрику 
долг в 400 млн рублей, при-
нять который не согласился 
бы ни один здравомысля-
щий инвестор. 

В результате, несмот-
ря на то, что Вельская пти-
цефабрика чувствует себя 
на общем фоне отлично, в 
2013 году по производству 
мяса птицы область скаты-
вается обратно – до уров-
ня 2011-го. Сокращается и 
производство яиц. Однако, 
подчеркивает Дмитрий Ка-
рельский, этой продукцией 
регион по-прежнему спосо-
бен обеспечить себя без по-
сторонней «помощи». 

Что касается молока, по-
тери незначительные: минус 
4,8% (за первое полугодие 
2013-го, в среднем по стра-
не – 9%). 

«Три года назад мы с 
помпой открывали два пред-
приятия – ООО «Приозер-
ное» в Каргопольском рай-
оне и СПК «Коноша», при-
надлежавшие вологодской 
компании «Северная фер-
ма». Руководитель, по мо-
ему чисто субъективному 
мнению, построил там что-
то очень похожее на финан-

совую пирамиду: путем ре-
финансирования кредитов 
«догнал» объем своей кре-
дитной массы до такого, что 
банкротство было неизбеж-
но. Так мы лишились 520 го-
лов дойного стада, – отме-
чает министр. – Кроме того, 
в 2012 году новые собствен-
ники АО «Коневское» в Пле-
сецком районе получили на 
льготных условиях лесфонд 
и практически сразу ликви-
дировали 266 коров». 

Сейчас эти потери ком-
пенсируются: в начале ав-
густа в Няндомском районе 
начала работу ферма на 200 
голов, в октябре откроется 
еще одна – в Устьянах, уже 
на 1200. 

«Учитывая катастрофи-
ческую ситуацию с ценами 
на зерно, мы значительно 
увеличили субсидию на мо-
локо, но только для тех, кто 
производит продукцию выс-
шего и первого сорта. Есте-
ственно, это привело к пере-
распределению финансовых 
потоков в пользу лучше ос-
нащенных хозяйств», – пояс-
няет Дмитрий Карельский. 

Отмена субсидий на мо-
локо второго сорта вызвала 
много критики. В частности, 
по мнению Павла МЕНЬШУТ-
КИНА, бывшего советника 
министра сельского хозяй-
ства Юрия Гусакова, это ре-
шение – «нечто среднее ме-
жду глупостью и преступле-
нием»: следствием может 
стать гибель 20-30 сравни-
тельно небольших хозяйств 
области. Советник предла-
гал сначала модернизиро-
вать эти предприятия за счет 
бюджетных грантов, «под-
тягивающих» кредиты Рос-
сельхозбанка, что позволило 
бы им подняться по качеству 
продукции до уровня субси-
дируемой элиты. 

«Ресурсы для поддерж-
ки отрасли – некая констан-
та. Мы всегда действовали 
по принципу латания дыр, 
помогали слабым, но уда-
рил зерновой кризис, и эти 
хозяйства все-таки провали-
лись. Деньги разумно вкла-
дывать в эффективные пред-
приятия, стоящие на трассе 
М8, конкурентоспособные, в 
том числе в противовес фе-

деральным игрокам рынка, – 
возражает Дмитрий Карель-
ский. – Ужесточение требо-
ваний к качеству молока – 
шаг правильный, хотя, на 
мой взгляд, в Минсельхозе 
РФ все же перегнули палку. 
Если договориться не удаст-
ся и с 2014 года субсидии из 
федерального бюджета бу-
дут предоставляться только 
на молоко с жирностью не 
менее 3,6% и 3-процентным 
содержанием белка, тяжело 
придется даже лидерам». 

Локальные рынки в труд-
нодоступных районах облас-
ти без господдержки не ос-
танутся, заверил министр, но 
не в том виде, который был 
предложен советником. 

«Речь шла о создании 
фонда модернизации «сла-
бых» предприятий из средств 
областной программы разви-
тия АПК. Их предполагалось 
распределять по усмотре-
нию некой комиссии, то есть 
субъективно. Даже если ос-
тавить за скобками корруп-
циогенный фактор, фонд бу-
дет составлять порядка 30-
40 млн рублей. Это смеш-
ные суммы! Чтобы построить 
или модернизировать ферму 
на 200 голов, требуется на-
вскидку 180 млн рублей. Ну 
и сам принцип – «отобрать и 
раздать» – вызывает сомне-
ния: у меня есть письменные 
обращения колхозников из 
всех районов области, кото-
рые не согласны идти по та-
кому пути», – рассказывает 
Дмитрий Карельский. 

По оценкам министер-
ства, ввязываться в борьбу 
на внешнем (относитель-
но региона) рынке мяса, 
за исключением мяса пти-
цы, пока бессмысленно. Но 
есть перспективы наращи-
вать экспорт молока-сы-
рья, а затем и готовой про-
дукции. 

«В принципе, Устьян-
ский и Вельский районы и 
так достаточно давно этим 
балуются. Но если брать об-
ласть в целом, мы всю соз-
нательную жизнь варились 
в собственном соку. До не-
давних пор с Вологдой и Ки-
ровом было абсолютно бес-
полезно конкурировать. Од-
нако сейчас, когда Белорус-
сия резко сократила постав-
ки в Россию сухого молока, 
масла и сыра, возможностей 
гораздо больше, – считает 
Дмитрий Карельский. – Уже 
предпринимаются попытки 
выхода на рынки Москвы и 
Московской области». 

Еще одна стратегическая 
задача – создание холдин-
гов, объединяющих произ-
водителей и переработчи-
ков. «Сейчас они находят-
ся по разные стороны бар-
рикад и каждый обвиняет 
другого в несправедливой 
ценовой политике. Хотя, на 
мой взгляд, термины «спра-
ведливость» и «бизнес» не-
совместимы», – добавляет 
глава ведомства. 

Полная версия на сайте
www.bclass.ru

Дмитрий Карельский:

«Справедливость и бизнес – 
термины несовместимые»
Минсельхоз области в последнее время 
выделяется частыми и шумными кадровыми 
перестановками. Владимир ЛИЧНЫЙ, имея 
30-летний стаж в птицеводстве, продержался 
на посту министра два года. Затем агропром 
возглавил Юрий ГУСАКОВ, более известный 
как политик. Тогда губернатор Игорь ОРЛОВ 
обмолвился, что эту кандидатуру ему едва ли 
не навязали. Упоминалось «молочное лобби». 
Через восемь месяцев выяснилось, что 
министр «выработал свой ресурс». Сергею 
ШИШОВУ кресло было предложено «взамен» 
поста директора агрофирмы «Вельская». 
Через месяц он уволился, отметив, что «в 
министерстве занимаются чем угодно, но 
только не сельским хозяйством». С июня 
2013 года ведомством руководит Дмитрий 
КАРЕЛЬСКИЙ. w
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Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК Дмитрий КАРЕЛЬСКИЙ:
– Мы уже практически 

«выдавили» вологодскую молочную 
продукцию с полок магазинов и 
довольно успешно сопротивляемся 
экспансии федеральных торговых 
марок. Пришло время наращивать 
экспорт молока-сырья, а затем и 
готовой продукции. Уверен, что за 
созданием брендов дело не станет: 
наши переработчики любят платить 
миллионы за то, чтобы для них 
придумывали красивые названия.
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Губерния

Игорь ОРЛОВ,  
Губернатор Архангельской области
Участвуя в референдуме «Сила мнения» жители Архангельской области могли сами определить кандидатов, 
которых поддержит на выборах «Единая Россия». Теперь всем нам предстоит огромная работа, чтобы 
оправдать и укрепить их доверие. Итогом должны стать результаты голосования, которые не оставят никаких 
сомнений в том, что «Единую Россию» поддерживает большинство жителей региона. Наша партия — главный 
политический инструмент развития страны. Ведь именно единое видение необходимых изменений залог 
того, что и в центре, и в субъектах РФ своевременно будут приняты и исполнены необходимые законы. 

Именно поэтому я, глава региона, которому управление областью доверил Президент, принял решение возглавить избирательный 
список «Единой России». 

Алла СУМАРОКОВА,  
Заслуженная артистка России

Я родилась в Лешуконии и выбрала профессию, которая предполагает постоянные поездки, ежедневное 
общение с простыми людьми. Поэтому как никто другой знаю, чем живет архангельская глубинка. Чтобы 
районы области развивались и процветали, молодые люди должны получить возможности реализовать себя 
там, где они родились. Представителям старшего поколения необходимо обеспечить комфортную старость 
без волнений за будущее детей и внуков.  У команды «Единой России» есть энергия, опыт и поддержка 
федерального центра, необходимые для того, чтобы этого добиться. Уверена, что вместе у нас все получится. 
Нам, северянам, не привыкать решать масштабные задачи.

Яков НАСОНОВ,  
Заслуженный врач России
Я уверен — во власти должно быть больше профессионалов. Не политиков, способных лишь рассуждать, а 
специалистов, которые досконально разбираются в конкретной сфере. На мой взгляд обновленная команда 
партии полностью соответствует этому критерию. «Единая Россия» ведет в областное Собрание депутатов 
строителей, педагогов, врачей, офицеров, производственников, специалистов в области государственного 
управления. Среди этих людей немало беспартийных, но преуспевших в решении социально значимых 
проблем знатоков своего дела. Нас всех объединяет ответственность за судьбу Архангельской области. Нам 
по плечу решение любых задач, потому что мы чувствуем поддержку людей.

По итогам Народного референдума «Сила 
мнения» в программу «Единой России» 

поступило более 2 000 дополнений. Тем 
самым решена важнейшая для власти задача 
— создан механизм открытого обсуждения 
важных для развития региона вопросов. Раз-
работчиками программы, с которой «Единая 
Россия» идет на выборы, стали сами севе-
ряне, а они, как никто другой знают, каким 
должно быть будущее Архангельской земли.

В ходе референдума более 20 000 се-
верян определяли, кого из претендентов 
поддержит на выборах «Единая Россия». 
Отбор был скрупулезным. Его прошел только 
каждый третий-четвертый. Однако только в 
конкурентной борьбе происходит необхо-
димое обществу обновление партии. В итоге 
команда «Единой России», которая представ-
ляет партию на выборах, обновилась на 50%.

«Единая Россия» ведет в заксобрание 
сплоченный коллектив профессионалов, 
которым не нужно тратить время на то, 
чтобы войти в курс дел и вникнуть в детали 
депутатской работы. Они готовы сразу 
приступить к выполнению наказов жите-
лей области и поставленных губернатором 
задач.

8 сентября – выборы депутатов Архангельского областного Cобрания
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Среда обитания
Личный опыт: Стрит-арт меняет лицо города

Стиль жизни: 29.ru разгадывает тайну великих режиссёров

В игре участвуют три команды: 
«Красные», «Зеленые» и «Синие». 
Состав экипажа сформирован 
путем жеребьевки. Каждая груп-
па движется по индивидуальному 
маршруту, пытаясь обойти своих 
соперников. 

Первое задание многих вогна-
ло в ступор. Цифры предстояло пе-
ревести в буквы и наоборот, чтобы 
определить логин и пароль от сво-
ей секретной почты на сайте 29.ru. 
Так нужно было узнать задание и 
отправиться в путь. Куда должны 
ехать соперники, никто не знал...

«Красные» решили взять быка 
за рога. Не дожидаясь, пока рассо-
сется пробка на Ленинградском, се-
даны бизнес-класса встали в пря-
мом смысле слова на кривую до-
рожку. Они решили сократить путь 
по ухабам и грязи. Путь по бездоро-
жью ждал их и дальше, когда вме-
сто Гагарина, 12, они своей «косми-

ческой» дорогой выбрали проспект 
Советских Космонавтов. Но, как за-
вещал Александр Пушкин, сын оши-
бок трудных – это опыт. Прибавим 
к нему много шуток и желание быть 
первыми – вот вам и рецепт успеха 
от команды «Красных», которая ста-
ла лидером. 

Вторыми к финишу пришли «Си-
ние». Только там оказался предста-
витель отечественного автопрома 
– Lada Kalina. Эту команду обуре-
вали эмоции и желание победить. 
Дважды «Синие» пытались рвануть 
на Соловки. В первый раз мысль об 
архипелаге мелькнула, когда надо 
было ехать к единственному мес-
ту в Архангельске, где ведутся рас-
копки. Но доехать надо было лишь 
до Гостиных дворов. Во второй раз 
призрак Гулага возник... из кошель-
ка! На 500-рублевой купюре нуж-
но было рассмотреть следующий 
пункт назначения. А там, как из-

вестно, изображены морской-реч-
ной вокзал и... Достаньте, в общем, 
да посмотрите. 

Замкнули гонку «Зеленые». Их 
приключения начались с интеллек-
туального испытания. Надо было 
ответить на шестнадцать вопросов 
на тему исторического прошлого 
области. Поначалу «Зеленые» ме-
тили в лидеры, но свое преимуще-
ство они растеряли, подвиснув, 
как Windows 95, над одним из за-
даний. Найти ракету в Архангель-
ске, на которую указывали цифро-
вые координаты, намекающие при-
мерно на юг Европы, было непро-
сто. Как оказалось, это был лишь 
зашифрованный номер телефона 
кинотеатра «Модерн». 

Три команды – три разных при-
ключения. Но итог был один – все 
загадки привели в кафе «Царь-
блин». Там уставшие, но довольные 
участники игры поглощали вкусно-
сти, делились впечатлениями и по-
лучали подарки от спонсоров. На 
этом первый этап разгадки «Тай-
ны великих режиссеров» завер-
шен. Следующая игра состоится 
5 сентября.

Подробности о тест-квесте 

с фото– и видеоматериалами 

на сайте 29.ru.

Тест-квест промчался по бездорожью
В Архангельске стартовала первая часть второго 
эпизода нашумевшего тест-квеста от сайта 29.ru. 
В прошлом году его участники разгадывали 
«Код Ломоносова», в 2013-м задача новая – раскрыть 
«Тайну великих режиссеров». Возьмем, например, таких 
мэтров, как Лукас и Спилберг. В чем секрет их успеха, 
достичь которого жаждут все участники проекта?

Квест «Тайны великих режиссеров» состоялся при поддержке партнеров: ООО «Логистик-Транс»; автосалона «Трейд-Ин», ком-
паний «МегаФон», «Техносервис», «Автостелс», «Гута-страхование», рекламного агентства «Первая студия», журнала «Plus», жур-
нала «В машине», креативного агентства «Субота».

Нет, это не подростки, 
оставляющие нецензурные 
надписи на стенах, а моло-
дые художники, некоторые 
из них уже больше десяти 
лет занимаются граффити. 
В группу входит восемь че-
ловек: самому старшему 32 
года, младшему – 21. Боль-
шинство мастеров имеет ху-
дожественное или дизайнер-
ское образование. Рабочее 
название команды – «Движе-
ние «Север». 

«Ребята просто рисовали 
и старались себя не афиши-
ровать. Несмотря на боль-
шой опыт и множество работ, 
у нас до сих пор спрашивают: 
«А кто вы?». Сейчас мы начи-
наем действовать более ор-
ганизованно, и, может быть, 
о нас заговорят как о твор-
ческой группе», – рассказа-
ла художник граффити Ма-

рия КРУПИНА. 

Разрисовать муници-
пальное здание в Соломба-
ле, которое, кстати, выстав-
лено на продажу, предложи-
ло руководство культурного 
центра «Соломбала-Арт». 
Мастерам дали площадку, 
краску и определили тема-
тику. Сама работа не оплачи-
валась. Через три дня обнов-
ленные стены здания удив-

ляли прохожих и даже выз-
вали интерес у мэра Викто-
ра ПАВЛЕНКО, который зая-
вил, что все заброшенные 
здания должны выглядеть 
именно так.

После этого проекта – 
следующий. В июле на на-
бережной Северной Двины 
напротив главного корпу-
са САФУ появился первый в 
Архангельске 3D-рисунок на 
асфальте. В этот раз покуп-
ку краски спонсировал уни-
верситет. 

Для движения «Север» 
это был первый опыт созда-
ния трехмерного изображе-
ния на асфальтовом покры-
тии. Как оказалось, материа-
ла потребовалось больше – 
дорога как губка впитывала 
краску. Работать приходи-
лось с десяти утра и до часу 
ночи, и так четыре дня под-
ряд. А перед этим пришлось 
еще и согласовывать эски-
зы с главным архитектором 
города. В ближайшее время 
мастера займутся непри-
глядным забором у архан-
гельского цирка, а еще об-
суждают задание на пер-
спективу – разрисовать фа-
сад пятиэтажного дома на 
ул. Вологодской. Но для на-
чала нужно найти деньги на 
краску, строительные леса, 
согласовать проект и полу-
чить одобрение управляю-
щей компании.

Украсить стену граффи-
ти – удовольствие не из де-
шевых. Один баллон краски 
стоит 200 рублей, а на рису-
нок, как на здании в Солом-
бале, их уходит 50-60. Кроме 
того, необходима грунтовка. 
Но «бонус» граффити в том, 
что если уж рисунок нанесен, 
поверх него другие граффит-
чики вряд ли что-то напи-
шут. По словам Марии Кру-
пиной, у уличных художников 
не принято перекрывать ри-
сунки друг друга, тем более 
если работа сделана качест-
венно. Исключения есть: как 
правило, портят рисунки со-
всем еще молодые авторы, 
у кого не сформировались 
профессиональные принци-
пы. «Граффити – это элемент 
городской среды, обозначе-
ние принадлежности терри-
тории тому или иному граф-

фитчику или даже целой ко-
манде, – пояснила Мария. – 
Это игра. Побеждает самый 
ловкий и одаренный».

Раньше ребята не заботи-
лись о согласовании работ с 
владельцами зданий, поэто-
му иногда попадали в поли-
цию и оплачивали штрафы. 
Теперь предпочитают рисо-
вать на «разрешенных» пло-
щадках. Конечно, художест-
ва уличных мастеров отли-
чаются от музейных картин. 
Стрит-арт – это особое ис-
кусство, главное в котором 
– ярко выраженный урбани-
стический стиль. 

К несчастью, ребятам 
приходилось сталкиваться 
и с недобросовестными за-
казчиками. А недавно вышел 
один неприятный случай. 
Молодежный центр предло-
жил ребятам за небольшие 
деньги разрисовать библио-
теку в одном из районов об-
ласти. Но когда эскизы были 
уже готовы, оказалось, что 
проект отдан некоему поли-
тику, который нашел своих 
художников… Как ни стран-
но, чуть позже он же обра-
тился за помощью именно к 

мастерам «Севера», но в ито-
ге длительных переговоров 
группа отказалась участво-
вать в проекте. «Неприятно, 
что нас могли использовать 
для какого-то пиара», – рас-
сказала Мария Крупина. 

Проблем с местной вла-
стью у художников еще не 
было. По словам Марии Кру-
пиной, городская админист-
рация пока не проявляет ин-
тереса к стрит-арту, но и не 
чинит препятствий. «Мне ка-
жется, получить грант от за-
граничных фондов легче, не-
жели деньги от города», – го-
ворит Крупина. 

В Северодвинске, напри-
мер, в этом году на средства 
муниципального гранта ху-
дожники Алена СЕВАСТЬЯ-
НОВА и Александр МЕНУХОВ 
расписали стены нескольких 
объектов. В первую очередь 
– неприглядных технических 
сооружений. Речь, конечно, 
не о граффити, а о краси-
вых художественных панно, 
но это хороший пример «со-
циального заказа»: мастера 
получают разрешенное для 
творчества место, краску и... 
согласовывают эскиз. Одна-
ко в этом, по словам дирек-

тора агентства маркетин-

говых коммуникаций «Но-

вая линия» Алены СВЕ-

ТУШКОВОЙ, заложено не-
кое противоречие. 

«В самом понятии улич-
ного искусства заложен эле-
мент стихийности. Как мне 
представляется, оно долж-
но каким-то образом само-
регулироваться, при появ-
лении сильных творческих 
групп, думаю, это и произой-
дет. У художников стрит-ар-
та особая идеология, зачас-

тую оппозиционная, поэто-
му кураторство со стороны 
различных госучреждений и 
структур оценивается неод-
нозначно. Когда речь заходит 
о некоем социальном заказе, 
возникает вопрос соблюде-
ния баланса интересов: где 
грань разумного сотрудниче-
ства и не превратится ли это 
потом в управляемость? На 
мой взгляд, помощь власти 
может быть в следующем: 
определить территорию, где 
можно рисовать, а что и как – 
предоставить на усмотрение 
художников граффити», – го-
ворит Алена Светушкова. 

«Да, для нас принципи-
ально, чтобы самовыраже-
ние художников не ограни-
чивалось какими-то указа-
ми и советами со стороны», – 

Вашему дому нужен «апгрейд»?
Еще недавно здание бывшей аптеки на Никольском проспекте, 
52, в Соломбале ничем не выделялось: обычная одноэтажка 
со светло-розовыми стенами. Но теперь дом привлекает 
внимание – его разрисовала группа молодых художников, 
увлеченных граффити. Похоже, в Архангельск потихоньку 
начал пробиваться настоящий стрит-арт.

Лидия ВИНОГРАДОВА

журналист

БК

Мария КРУПИНА,

художник граффити:

– «В университете говорят, что 
сначала ты работаешь на зачетку, 
а потом зачетка на тебя. Вот и мы 
сначала хотим показать, что умеем 
и кто мы такие. Между тем коммер-
ческие заказы уже есть. Когда ри-
суем на улице, люди интересуют-
ся, а потом обращаются со свои-
ми предложениями.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
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Конфликт

Финансы

УСТОЙЧИВАЯ РЕПУТАЦИЯ 

За счет чего удается достичь ве-
сомой экономии? Все просто и понят-
но. Если деньги у иностранного бан-
ка просит малоизвестная ему (пусть 
и широко известная в нашей стране) 
компания, она их получит под доволь-
но высокий процент. Это неизбежная 
плата за риск. 

Устойчивая репутация Сбербан-
ка России на мировых финансовых 
рынках помогает заемщику полу-
чать средства по уникально низким 
для нашего рынка ставкам, как для 
покупки товаров и услуг, так и для 
модернизации производства. Полу-
чить финансирование может прак-
тически любая компания, и для это-
го не придется тратить много време-
ни или готовить большое количество 
документов.

ОПТИМАЛЬНЫЕ СХЕМЫ

Так в чем же сходство и различия 
двух основных продуктов торгового 
финансирования Сбербанка? 

Главное преимущество постим-

портного финансирования – низкая 
стоимость заемных средств. Для ми-
нимизации коммерческих и финансо-
вых рисков расчеты по контракту осу-
ществляются аккредитивами. При им-

порте сложного дорогостоящего обо-
рудования с длительным сроком оку-
паемости или при реализации круп-
ных строительных проектов клиенту 
предоставляется постимпортное фи-
нансирование под страховое покры-
тие экспортных кредитных агентств 
(ЭКА).

Клиентам с высоким рейтингом 
надежности Сбербанк предлагает 
постимпортное финансирование с 
использованием непокрытых аккре-
дитивов, в некоторых случаях даже 
без обеспечения. 

Основное преимущество внеш-

неторгового финансирования (или 
финансирования под контракт) – про-
стота оформления при сохранении от-
носительно низкой стоимости кредит-
ных ресурсов для клиентов. Экспор-
теры получают возможность финан-
сировать поставку или производст-
во различной продукции, закупку сы-
рья и комплектующих, транспортные 
и иные услуги. Импортеры применя-
ют этот механизм при невозможности 
использования аккредитивов в расче-
тах по контракту.

ДОСТУПНО И ОПЕРАТИВНО

Схема постимпортного финан-
сирования отработана до мелочей: 

клиент обращается в Сбербанк на 
любом этапе подготовки контракта. 
Банк структурирует сделку, органи-
зует финансирование и открывает 
аккредитив в пользу иностранного 
поставщика. Иностранный банк вы-
плачивает поставщику деньги за то-
вар и предоставляет отсрочку плате-
жа для Сбербанка, который, в свою 
очередь, дает отсрочку своему кли-
енту-покупателю. Тем самым ино-
странный поставщик получает свои 
деньги, а российский покупатель – 
отсрочку платежа. При этом Сбер-
банк готов кредитовать клиента в 
рублях, существенно снижая его ва-
лютные риски. 

ВЕЗДЕ И НА ЛЮБЫЕ СРОКИ

Сбербанк предоставляет своим 
клиентам торговое финансирование в 
любой точке своего присутствия в Ев-
ропе (Австрия, Швейцария, Германия, 
Украина, Беларусь и т.д.), Азии (Китай, 
Индия, Корея) и Америке (США).

Срок финансирования торговых 
операций в Сбербанке составляет в 
среднем до пяти лет. Однако импор-
теры капиталоемких товаров и услуг, 
используя покрытие экспортно-кре-
дитных агентств (ЭКА), могут увели-
чить этот срок до 18 лет.

Двери Сбербанка всегда откры-
ты для российских компаний, которые 
нуждаются в доступных ресурсах для 
работы на внешнем рынке.

Подробную информацию вы мо-

жете получить в отделе продаж кор-

поративным клиентам Сбербанка: 

г. Архангельск, ул. Свободы, 26, те-

лефон 8 (8182) 65-69-96.

Для тех, кто работает
на внешнем рынке
Рост многих российских компаний резко замедляется 
из-за дорогих кредитных ресурсов, предлагаемых 
на внутреннем рынке. При их использовании на заемщика 
ложится тяжелое долговое бремя. Постимпортное 
и внешнеторговое финансирование Сбербанка – 
оптимальный для российских компаний путь 
к дешевым денежным ресурсам зарубежных стран. 

Сбербанк: Постимпортное и внешнеторговое финансирование

ОАО «Сбербанк России», ген. лицензия Банка России №1481 от 08.08.2013. Реклама

Татьяна КУЗНЕЦОВА, 

начальник отдела казначейства 

ОАО «Архангельский ЦБК» 

(клиент Архангельского 

отделения № 8637 

Сбербанка России):

Александр ШАРМАНОВ, 

заместитель генерального 

директора по экономике и финансам 

ОАО «Русская механика» 

(клиент Ярославского отделения 

№ 17 Сбербанка России):

Елена ШИХОВА, 

финансовый директор 

ЗАО «Лесозавод 25» 

(клиент Архангельского 

отделения № 8637 

Сбербанка России):

– В 2010 году наше предпри-
ятие заключило контракт на по-
ставку оборудования из Австрии. 
Сбербанк организовал постим-
портное финансирование под по-
крытие экспортного кредитного 
агентства на сумму 6,5 млн евро, 
в рамках которого было привле-
чено внешнеторговое финанси-
рование на рефинансирование 
аванса и будет открыто два не-
покрытых аккредитива.

Летом 2013 года в рамках 
схемы внешнеторгового фи-
нансирования Сбербанка Рос-
сии нам удалось получить заем 
$30 млн сроком на три года от 
немецкого банка для произ-
водства экспортной продукции. 
С уверенностью заявляю, что 
стоимость внешнеторгового 
финансирования действительно 
доступнее привычного кредита. 
Планируем расширять свое со-
трудничество со Сбербанком по 
этому направлению. 

– Два года назад Сбербанк предло-
жил нашей компании инструменты пост-
импортного финансирования. Снача-
ла мы воспользовались предложением 
для финансирования импортных закупок 
комплектующих с отсрочкой платежа на 
шесть месяцев. Такой срок позволяет нам 
своевременно рассчитаться за поставки 
с зарубежными партнерами, изготовить 
продукцию и продать ее дилерам, рас-
положенным во всех уголках России. При 
этом цена ресурсов оказывается сущест-
венно ниже стоимости обычных кредитов 
на пополнение оборотных средств.

Развитие бизнеса невозможно без мо-
дернизации производственной базы. Но 
как любое отечественное предприятие, 
мы сталкивались с нехваткой долгосроч-
ных и доступных по стоимости источников 
финансирования. В прошлом году для по-
купки импортного оборудования Сбербанк 
предоставил нам пятилетний кредит с ли-
митом $5 млн. Благодаря кредиту Сбер-
банка мы получили ресурсы по цене, со-
поставимой с условиями финансирования 
проектов у европейских коллег.

– В 2011 году наша ком-
пания приступила к реа-
лизации инвестицион-
ного проекта по модер-
низации производствен-
ных мощностей по пере-
работке пиловочного сы-
рья на участке «Цигло-
мень». Одним из этапов 
проекта является строи-
тельство ТЭЦ на кородре-
весных отходах.

Покупка импортного 
оборудования была про-
финансирована Сбербан-
ком путем организации 
постимпортного финан-
сирования под покрытие 
экспортного кредитного 
агентства на срок восемь 
лет. С помощью Сбербан-
ка нам удалось привлечь 
заемные средства по дей-
ствительно низким став-
кам.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

подтверждает Мария Крупина. 
Она привела пример прошло-
го года, когда художники ор-
ганизовывали в Архангельске 
выставку уличного искусства. 
«Проект пришлось свернуть 
из-за идеологических разно-
гласий с собственником по-
мещения, где проходила вы-
ставка стрит-арта. Этой осе-
нью ее снова планируем про-
вести, скорее всего, в нояб-
ре. Конечно, для нее больше 
подошла бы какая-то пром -
зона или что-то подобное, в 
камерных помещениях мы так 
или иначе будем загнаны в оп-
ределенные рамки», – рассу-
ждает Мария. 

Простому обывателю мо-
жет показаться, что в Архан-
гельске очень мало объектов 
с граффити. Действитель-

но, это направление улично-
го искусства в столице Помо-
рья только начинает разви-
ваться. «Мы стихийно начали 
собирать фотографии работ 
в одной из групп Facebook, а 
затем возникла идея нанести 
на карту Архангельска мес-
та, где можно посмотреть на 
лучшие творения. Но я бы ус-
ловно разделила эти приме-
ры на «стихийный» и «окуль-
туренный» стрит-арт. Думаю, 
что сообщество художников 
граффити само должно оп-
ределять границы уличного 
искусства и так называемого 
вандализма», – считает Алена 
Светушкова. Как раз этому на-
чинающих граффитчиков бу-
дут учить в школе граффити. 
Она откроется в сентябре в 
«Соломбала-Арт». 

С 26 августа по 2 сентября, на время ра-

бот на теплотрассе, выполняемых Архгор-

теплосетями, перекрывается движение 

транспорта в сторону Соломбалы на пере-

сечении ул. Таймырская и ул. Валявкина. 

Вместо ул. Таймырской транспортный по-

ток будет направлен по ул. Валявкина и да-

лее по пр. Никольский. Кроме того, произ-

водитель работ должен обеспечить проезд 

со стороны р. Соломбалка к жилым домам 

по ул. Валявкина.

такова средняя зарплата в Архан-

гельске, которую предлагают рабо-

тодатели соискателям, – сообщает 

служба исследований HeadHunter.

30тысяч 
рублей

«Гринпису» не разрешили  ■
наблюдать за «Роснефтью» 

Ледоколу «Гринписа» Arctic Sunrise отказали в про-

ходе по Северному морскому пути для продолжения их 

акций против добычи углеводородного сырья на шель-

фе российской Арктики, сообщает пресс-служба эко-

логической организации.

«Судно выполнило все необходимые требования, – го-
ворится в сообщении «зеленых». – «Гринпис» считает, что 
так администрация Северного морского пути защищает 
от международной критики и независимого наблюдения 
госкомпанию «Роснефть», которая совместно с ExxonMobil 
проводит геологоразведку в Карском море, готовясь к до-
быче нефти».

По словам координатора арктической программы 
«Гринпис» Кристи Фергюсон, Arctic Sunrise – отлично обо-
рудованный современный ледокол со значительным опы-
том работы в Северном Ледовитом океане, при этом его 
ледовый класс выше, чем у судов «Роснефти». «Гринпис 
Интернэшнл» подавал в администрацию Северного мор-
ского пути заявки на получение пропуска в июне, июле и 
августе, сообщив о своем намерении провести мирные 
акции протеста.

Как сообщает администрация Севморпути, дважды от-
каз мотивировался отсутствием подтверждения или пол-
ной информации о ледовом классе судна. Последний отказ 
от 16 августа был аргументирован «отсутствием данных о 
ледовом поясе судна».

13-14 августа активисты экологической организации 
провели двухдневную акцию против сейсморазведки в Ба-
ренцевом море, которое ведет судно «Академик Лазарев» 
также по заказу «Роснефти». Перемещаясь рядом с судном 
на моторных лодках с баннерами, «зеленые» предупреди-
ли команду, что данные работы «опасны для обитающих в 
окрестностях касаток и дельфинов, а добыча нефти, кото-
рая затем последует, может обернуться настоящей эколо-
гической катастрофой».
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ОВЕН. Вы оказа-
лись в сложной си-
туации, которая не 

имеет однозначных ответов 
и быстрых решений. Необ-
ходимо сохранять предель-
ную внимательность и про-
тивостоять соблазнам бро-
сить дела. Не исключено, что 
следует внимательнее по-
смотреть на недавно заклю-
ченные сделки и установить, 
не содержат ли они ошибоч-
ных шагов. Еще не поздно 
многое изменить.. 

ТЕЛЕЦ. В ближай-
шие дни вам пред-
стоит пройти пери-

од сомнений в самом себе 
и в окружающих. Критиче-
ское отношение важно и 
даже полезно, но только 
если оно не подрывает волю 
к действию и не ведет к со-
кращению деловой актив-
ности. Необходимо стойко 
перенести надвигающиеся 
нагрузк и, в том числе 
психологические. 

БЛИЗНЕЦЫ. Уда-
ча придет к вам толь-
ко при условии, что 

для ее достижения будут 
приложены значительные 
усилия. Но не поддавайтесь 
на легкие и привлекатель-
ные на первый взгляд реше-
ния. Только точный расчет и 
выверенная стратегия по-
могут добиться цели. 

РАК. На предстоя-
щей неделе вам 
удастся довести до 

конца дело, в успех которо-
го вы уже почти не верили. 
Партнеры, ставившие палки 
в колеса в надежде вытес-
нить вас из проекта, в конце 
концов откажутся от этих 
планов. Вы должны дать по-
нять, что им не удастся пере-
тянуть одеяло на себя, ведь 
в противном случае всем 
грозят серьезные убытки. 

ЛЕВ. Будущая не-
деля придаст вам  
уверенности в соб-

ственных силах и подскажет 
весомые доводы, которые 
убедят окружающих в пра-
вильности ваших выводов. 
Коллеги примут вашу сторо-
ну, если аргументы будут 
подкреплены убедительны-
ми выкладками.

ДЕВА. Вы должны 
четко сформулиро-
вать для себя, какие 

именно качества и действия 
требуются от вас в текущей 
ситуации. Это позволит пра-
вильно выстроить отноше-
ния с партнерами, постав-
щиками и клиентами, а так-
же проявить гибкость, что-
бы лучше использовать бла-
гоприятные возможности.

ВЕСЫ. После лет-
него отдыха и зати-
шья вам будет нелег-

ко вновь приступить к делам. 
Однако природный характер 
поможет сохранить боевой 
настрой и стойко выдержать 
нагрузки, с которыми вам, 
в о з м о ж н о ,  п р и д е т с я 
столкнуться. 

СКОРПИОН. Пред-
стоящая неделя ста-
нет д ля вас под-

спорьем в получении важ-
ной информации, которая 
может помочь в карьере и 

делах. Более четкое пони-
мание мотивов, которыми 
руководствуются окружаю-
щие, даст возможность 
скорректировать свои дей-
ствия и сделать стратегию 
более эффективной.

СТРЕЛЕЦ. Вы при-
ступаете к новому 
этапу в своем дело-

вом цикле. Перед вами от-
крываются новые возмож-
ности для карьерного роста 
и увеличения доходов. Очень 
важно ответственно подой-
ти к выполнению новых для 
вас обязанностей, чтобы за-
рекомендовать себя дель-
ным специалистом.

КОЗЕРОГ. На буду-
щей неделе вы буде-
те полны энергией, 

которой вам так не хватало 
в последнее время. Глядя на 
вас, партнеры также повы-
сят собственную активность, 
что отразится на общем ка-
честве выполняемой рабо-
ты. На предстоящей неделе 
будьте особенно вниматель-
ны к своим близким и ста-

райтесь не критиковать их, 
когда предлагаете лучшее, 
на ваш взгляд, решение 
проблемы.

ВОДОЛЕЙ. Вы уже 
определили для себя 
наиболее важную в 

нынешних условиях цель и 
теперь планомерно идете к 
ее выполнению. Не торопи-
тесь, но и не теряйте време-
ни попусту. Ваша профес-
сиональная судьба в ваших 
собственных руках, и долго-
жданный успех уже не за 
горами. 

РЫБЫ. Любозна-
тельность, которую 
вы проявите в рабо-

те, на предстоящей неделе 
принесет свои плоды. То, что 
начиналось как интересный, 
но сторонний проект, может 
стать весьма успешным на-
правлением профессио-
нальной деятельности. Об-
ратите внимание на рынок 
недвижимости – возможно, 
вам подвернется сделка, ко-
торую оценят ваши близкие. 
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